

ACTA SESIÓN ORDINARIA CONCEJO MUNICIPAL

FECHA

: 05 DE JULIO DE 2011

SESIÓN Nº 22

En nombre de Dios y la Patria, se abre la sesión, a las 15.10 horas y asisten los siguientes señoras y señores Concejales:

Don Marcelo Teuber Carrillo, quien preside el Concejo.

Doña Marcela Hales Hales.

Don Pablo Garrido Mardones.

Don Fernando Pacheco Bustamante.

Doña María Inés Cabrera Squella.

Don Patricio Lobos Labra.

Don Mauricio Smok Allemandi.

Don Juan Antonio Pastén Tapia.

Asiste, en calidad de Ministro de Fe,

Don Horacio Novoa Medina.

Además, se encuentran presentes los siguientes funcionarios municipales:

Don Patricio González.

Don Martín Toledo.

Don Carlos Norambuena.

Don Ricardo Sáez.

Don Tulio Guevara.

Don Hernán Gacitúa.

Don Gonzalo Molina.

Don Ricardo Guardia.

Don Carlos Reyes.

Don Jorge Quezada.

Doña Rosa Vidal.

Don José Hormazábal.

Doña Luisa Espinoza.

Don Fernando Salmé.

Don Andrés Ricke.

Don Marcelo Madrid

Don Roberto Vergara

1. AUDIENCIAS PÚBLICAS

EL SEÑOR PRESIDENTE DEL CONCEJO, MARCELO TEUBER: Hoy nos corresponde Audiencia Pública, esta parte la dirige el señor Secretario Municipal.

EL SEÑOR HORACIO NOVOA: Las personas que participan en las Audiencias Públicas deben individualizarse con nombre, domicilio, teléfono, para remitir la respuesta a las peticiones que planteen.

El público que dispone de 3 minutos para hacer sus planteamientos. Se le pide respeto hacia todos los que se encuentran en la sala.

1.1. Situación de Comité Arco Iris

LA SEÑORA IRIS PULGAR ESPINOZA: Mi domicilio es Huber Benítez 4163, Comité Arcoíris.

Qué pasa con la libreta del "Comité Arcoíris", llevamos 3 años, hay gente que depositó más de 65 mil pesos y aún no se devuelven las carpetas.

Un reclamo también es que a don Abraham Álvarez Sandoval, le pusieron techo de su casa, pero no lo clavaron.

Nadie contesta los teléfonos cuando uno llama, nadie da la cara, no sé si estará trabajando la señora Alejandra Contreras aquí todavía.

Estoy haciendo reclamo en Contraloría, pero hasta aquí no hemos tenido respuesta, hay gente que se les hizo muchos trabajos y a otros casi nada.

Ojalá entreguen la libreta, porque hay una señora que va todos los días a mi casa a buscarla, tiene 180 mil pesos y eran 65 mil nada más, y ella necesita porque tiene que operarse, son 28 libretas del Bancoestado.

1.2. Indemnización adeudada

0127.

LA SEÑORA MARIA FRANCISCA MERINO: Avda. Valdivieso

Jubilé hace un año y dos meses y aún no se ha pagado ninguna indemnización, apelé a Contraloría en noviembre, en enero de 2011 me dieron como respuesta que la Municipalidad tenía que pagar.

LA SEÑORA MARIA FRANCISCA MERINO: Le escribí una carta a la Alcaldesa, pero no he recibido respuesta de la Alcaldesa ni de Contraloría.

Fui la semana pasada, y dicen que no hay respuesta de la Municipalidad por mi caso.

Quisiera saber por qué la Municipalidad no me responde ni a la Contraloría tampoco.

Mi indemnización es pequeña, son 5 años de servicio y llevo mucho tiempo esperando que se nos pague.

Pertenecía a la Escuela Rafael Valdivieso.

El señor Guardia no me da respuesta y no sé a quién apelar.

La Contraloría quiere saber por qué razón la Municipalidad no le ha respondido a ellos, para apelar a una nueva moción que hay en Contraloría por mi caso.

Lástima que no esté la señora Alcaldesa. Es la tercera vez que vengo y nadie nos escucha. La indemnización es tan poca y nadie tiene respuesta.

1.3. Situación del sector Salud - Reconstrucción de Colegio Valdivieso

EL SEÑOR EDUARDO DONOSO: Mi domicilio es Calle General Patton 0988, Población Delano Roosevelt, fono 6218612.

El señor Ernesto Jiménez, domiciliado en Edgar Allan Poe 860, falleció por falta de atención médica.

Este ciudadano pertenecía a mi sector.

Se reclamó en el Consultorio, ya que este no mando ni médico a domicilio, ni ambulancia, salvo una medida extrema en que fueron los familiares a buscar una ambulancia, lo llevaron y falleció en el Hospital San José.

Hasta la fecha no hemos recibido ninguna explicación de parte de la Dirección de Salud.

El señor Mario Ernest Fischer, ficha N° 6318, sufrió infarto al miocardio, se pidió médico, y lo negaron.

La Directora subrogante del Consultorio llamó al doctor Cristian Foxley.

Este doctor tuvo la poca atinada respuesta de decirme..."todos tenemos que morirnos, así es que ¿por qué te afliges?".

Creo que un paciente al cual tuve que llevar personalmente al Hospital San José con un infarto al miocardio no necesita que den respuestas de ese tipo.

EL SEÑOR EDUARDO DONOSO: Aquí la salud no tiene olor, está putrefacta, es necesario tomar medidas más drásticas con quienes dirigen la salud.

En relación a un comentario de un Concejal en una sesión, quien expresó que él llevaba 6 meses esperando que lo atendieran.

Es autoridad, se atiende en Consultorio Valdivieso y tuvo que esperar, ¿se imaginan lo que espera un paciente crónico o de la tercera edad?

Otro Concejal se quejó de la atención de las personas de los consultorios, dijo que no prestaban la atención que correspondía con los pacientes.

Con respecto a los damnificados de mi sector, han observado las bajas temperaturas y lluvias, aún existen 29 personas con orden de demolición, sin techo.

¿Dónde está la gente que participa dentro de esto?

Señor secretario, considero una falta de respeto no responder a las consultas que he hecho en cuatro Concejos abiertos, por lo menos díganme que vaya a dar una vuelta a la china, pero que den respuesta por escrito, ya que las denuncias que he hecho son serias.

Para arreglar los daños del Colegio Valdivieso, después del terremoto, dieron 33 millones de pesos.

Lo único que hicieron fue levantar reja de alambrado.

El muro de deslinde que da a la calle El Esfuerzo se está cayendo, los muros que pertenecen a los camarines del Colegio están sueltos, el techo de la última construcción del segundo piso se llueve, los computadores se van a echar a perder y nadie responde.

Entonces, las denuncias aquí se hacen, caen en un saco roto. Es hora de que hagamos las cosas como corresponde.

1.4. Cobros a personas de escasos recursos - Estado del Colegio Marta Colvin

LA SEÑORA MARISOL MAUREIRA GALVES: Mi domicilio es Avda. Venezuela 0841, sector El Salto.

No soy la única en mi barrio de escasos recursos, registrados por la Ficha de Protección Social.

Se estaba recolectando basura y llegó un joven quien dijo ser Asistente Social de Operaciones y Emergencias. Dijo que ahora se estaba cobrando porque había sólo un contenedor, ellos están cobrando por sacar la basura y esto viene del terremoto.

LA SEÑORA MARISOL MAUREIRA GALVES: No pertenezco a ninguna agrupación ni asociación, sino que vengo a hablar en representación de mis vecinos y mía.

Fueron los arquitectos a ver las casas, están inhabitables. Ellos nos dijeron que teníamos que poner cierta cantidad de dinero, lo que quedó en nada, en mi caso.

Estoy pidiendo que nos pasaran mediaguas, que es un programa tripartito y a la señora Blanca Medina se le pidió que fuera a nuestro hogar.

Dijo que iba a ir, la he esperado durante dos semanas, tengo un niño de 4 años que sufre de bacteria asesina.

El Colegio Marta Colvin, está a la vuelta de mi hogar, al que ya no van niños, sino que van delincuentes, de 6 a 13 años.

He tomado fotografías, en donde están drogándose dentro del recinto. Me preocupa, porque fue uno de los mejores de Recoleta.

1.5. Proyectos en el sector Valdivieso

EL SEÑOR CRISTIÁN PASTENE: Mi domicilio es General Patton 0712, sector Valdivieso.

Me invitaron a un seminario a Olmué, hace tres semanas aproximadamente.

Quisiera dar las gracias, el seminario fue bonito y el lugar precioso.

Se tocaron dos temas que tienen que ver directamente con Valdivieso, recursos para las canchas deportivas y ciclovías.

Ese proyecto lo presentamos en la feria, hicimos votaciones para la gente, con urnas.

De todos los participantes, solo uno se opuso, el resto votó a favor de las áreas verdes y otras cosas para mejorar el entorno Valdivieso.

Como se nombró, nos gustaría como organización que fuéramos participe del avance que tenemos.

En cuanto a la ciclovía, sabemos que los recursos están casi listos, faltan algunos detalles, creo que en el SERVIU por el tema de las veredas.

Entonces, sería importante para nosotros porque le cambiaría la cara a Valdivieso.

EL SEÑOR CRISTIÁN PASTENE: En el tema de los recursos para las canchas, también nos gustaría ser partícipes de eso, porque en el cerro hay dos espacios grandes en donde podemos invertir, ya que la Población Roosevelt y la que está al lado, que pertenece a la Junta de Vecinos 28, Villa San Cristóbal, hay dos canchas y me gustaría ser partícipe de ese proyecto y poder hacer una inversión en el cerro abastecer la juventud.

1.6. Instalación de antenas de celulares

LA SEÑORA MARIA ZAMORANO SILVA: mi domicilio es La

Represento a la Unidad Vecinal Nº 9 y vengo porque hay una propiedad en Raúl Montt 1044, la que están llenando de antenas de celulares.

Hace cuatro años pusieron una, se recolectaron firmas y se vino a la Municipalidad y no pasó nada.

A los dos años una segunda.

Plata 3578.

No recuerdo si el viernes o sábado recién pasado instalaron la tercera antena y en este momento están poniendo una cuarta.

Tengo entendido que van a poner dos más.

A la vuelta de esta dirección está la Escuela Rebolledo N°108, al frente, hay una Sala Cuna - Jardín Infantil.

Se vino a hablar con la señora Alcaldesa por un recurso protección y no tenemos respuesta.

Queremos saber qué va a pasar con ese proceso de antenas, aparte de lo feo, porque en la población José Miguel Carrera, la gente se ha preocupado de hermosear las calles, plantar árboles, limpiar, etc.

En cuanto a problemas de lluvias, de anegamiento, jamás ha pasado nada.

Ese era un pequeño oasis, pero ahora todo se nos está viniendo abajo, vengo a saber alguna respuesta.

1.7. Daños causado por talleres e industrias contaminantes

LA SEÑORA VIRGINIA VASQUEZ: Mi domicilio es San Gerardo 1003.

Vengo en representación de cuatro calles que conforman la manzana en donde vivo.

Hasta la fecha estaríamos contando 160 talleres e industrias contaminantes y cancerígenas, que trabajan con tolueno, alcohol isopropílico, pigmentos de plomo, una serie de cosas contaminantes.

Hay una cantidad de gente enferma del pulmón, del corazón, asma y otros, lo más preocupante es que en esa área habría 14 colegios y existen

varias bodegas de químicos que colindan con los colegios lo que es bastante preocupante.

Lo más grave es la corrupción, porque no se puede llamar de otra manera, lo vengo diciendo desde el 2004.

He hablado con el Director de Obras, le hice ver, por que se falsificaban planos, porque había autorizaciones notariales que no correspondían, que los vecinos no las habían otorgado.

Mostré documentos que me parecen graves, nunca se corrigieron, lo más grave es que en este minuto es una política y es algo a diario que se hace, hay un personaje al cual puedo denunciar, es Jorge Naranjo Carmona, una persona que ha llegado a hacer pebre nuestro barrio y nos ignoran sus jefes, porque ahí la situación es bastante grave.

Con respecto al deterioro de las veredas, la depredación de los arboles, los resumideros de agua rotos, tanta contaminación se debe a que también el Director de Tránsito no ha hecho nada, pese a que yo le expliqué dos veces que la población flotante equivaldría entre esas 4 calles a mil vehículos, lo cual es grave.

Todos escuchan, pero no dicen nada, si seguimos así, se hizo ya un Consejo de Defensa de los Derechos Ciudadanos para la comuna de Recoleta, en la cual hay aproximadamente 4 mil 800 firmas, lo cual me parece para las autoridades que pretenden llegar al municipio preocupante, porque la gente socialmente expresa otro sentimiento.

Nadie quiere saber de política ni religión, quiere soluciones, la persona que tiene conciencia, criterio y nació bien las tendría que dar, les agradezco por haberme escuchado.

Se cierra la sesión a las 15.35 horas.

HORACIO NOVOA MEDINA SECRETARIO MUNICIPAL

SECRETARIO

MARCELO TEUBER CARRILLO PRESIDENTE DEL CONCEJO